

発行所 天理教笠岡大教会

郵便番号714-0066 電話 66-1311 FAX 66-1314



をやの思いをにをいがけ、

カ治に心を配り おたすけに誠の心を尽くそう

- 1. 一歩前進 百万軒
- 2. おつとめの徹底と ひのきしん3. 機を逃さず おさづけの取次

合の兄・清助にも子供

か

の家にも子供がなかった。

Щ

表紙のことば

と折井の家で奉公する。と折井の家で奉公する。とは明治四、五、六年の年の暮、さとは大阪・久宝寺町の年の暮、さとは大阪・久宝寺町の年の暮、さとは大阪・久宝寺町の年の暮、さとは大阪・久宝寺町の年の暮、さとは大阪・久宝寺の

この時二十一歳である。 くれまいか、 何とか息子の病気を救ってやって 頃から神信心に熱心なのを見て、 なった。折井の主人はさとが、 松屋町筋をまっすぐ天王寺まで けした。久宝寺町から清水寺まで、 水寺に一週間の跣参りをして願掛 主人の願いを聴いて、天王寺の清 医 聞き書きから記すと、 明治四年の秋、折井家の長男が ったものと思われる。 者が匙を投げるような大病に 里余り、大阪の今の地図で、 少し長くなるが初代会長 と懇望した。さとは この時の 初代は、 日

> くれた。折井の待遇は、 身元もよし給金も要るまひから、 中(原文のママ)と違ふて「貴方は であったので身許引受人となって びに来もし、行きもして知り合ひ と川合の前清とは得意先でよく遊 そこへ奉公する事となって、 あったが、なかなか大家であった。 宝寺町の折井といへば、 て親元を頼んで置いてあった。久 について出たが、 れた。そこで、大阪見物に来る人 うたのでやっと出す気になってく 子は生まれた土地に縁がないとい ましく云ふものだから、 てくれぬ。 金の代はりに いつまでも居ってくれ、 の金具のようなものを扱ふ商売で んで占ふてもろふた易者が、この いたったが、 寸大阪まで行くと云ふて奉公を思 してもらふから」と言はれた。 それで二十 ところで私が余りやか 親がどうしても出し 備佐 歳 へ片付けさ へは前以っ 普通の・ 家から給 煙草入れ 0 備佐

山をなして居る。私の生まれた伊はない。夜も昼もつめかけて人の はれぬという診察をした。両親は可哀想であるが、どうも命は受合 であった。私がチョイチョイ信仰 な引付がきて医者も匙を投げた。 束の間、、生後僅かに七ケ月大変 なって、無事に出産せられた。 ぁ れ さんが知るともなしに知って居ら して居るのを折井の旦那さんや奥 ではないが、幼い時から父母の感 私もその信者であったといふわけ 賀の家は黒住教を信仰している。 もとより親族知己の驚き一通りで な喜びであった。ところがそれも かもそれが男の子といふので非常 しがって居られた。 い 年も添ふて居られるのに子供が無 探して居ったが、私の十五歳の時、 化を受けて神仏への信仰が大好き 一つはそこにある。 .といふので、夫婦とも子供を欲 た。「あんた気の毒なけれども、 0 時子供と決 平生から信心をよく 大阪に出)奥さんが十 偶 々妊娠 た理・ 由 L に

> 中を一生 ある。 山な人の出入りがある。又沢山なねばならぬと決心した。しかし沢 小田原提灯を吊して行く。の四時、まだ闇が深ひ、そ 天王寺は寺町で淋しい。それからしても一時間位はかかる。その頃 暫く行った処、 ば、天王寺の寺町を通り抜けて猶 こで朝参る事にし、一 る。 には薄雪の など真っ白に霜が降っている。 圃の中をうねうねと行ったもので 先には家はろくろくなかった。 の願をかけた。大阪の清水とい 夜に参るといふ訳にはいかん。 人が居る家であるから昼に参る、 私は同情した。 信心をしてくれんか」と頼まれ あんた私の代わりにこの子の為に 内には今この病人を抱へてど ょう云ふてもどうもならん。 冬の事なら今で言ふたら朝 |懸命で走った。 あった事もある。 久宝寺町からどう 何でも救けて上げ 週間跣参り その中を 橋の上 そ そ 時 \blacksquare

(この項次号へ続く。)

〈料部長 上 原 繁 道)

史



げて、一手一つに時旬の活動の仕上げをしようと の思いで開催されました。 祭典後、布教部の主催で修養科修了者大会を開催 一十年祭を迎える上から、修養科修了者の人々に、 ました。これは来年、立教百六十九年に教祖百 一度この時旬の意義を確認して頂き、大教会挙 大教会では、八月二十一日、大教会の月次祭の

豊かなひとときを過ごしました。 顔ぶれに話もはずむ時間もあり、実に楽しい信仰 会のバザーが行われる中、修養科同期の懐かしい を、一時間に亘って拝聴しました。昼食は大教会 大教会長様の挨拶があって、本部修養科主任をお 祭典は参拝場一杯の大勢の方々と共に勤められ、 式で月次祭が勤められ、その後十一時半から大会 で準備下さった弁当を頂き、ピロティでは、婦人 つとめ下さっている本部員・永尾隆徳先生のお話 開催されました。残暑厳しい中にもかかわらず、 当日は祭典を三十分早めて九時献饌、九時半開

> \aleph 吹をそれぞれに心に感じながら、 たいものです。 着実な歩みを進 道

> > 0

会長室 企画運営担 上 原 繁

く気がないの は 助 からん

として御用を与えていただいた時、エッー責任者 今、ああ、 いやだなあ…と思っていたけれど、20数年たった ければいけないョ。」あの頃はにが口を言われて なってしまうんだョ。これからはそこを注意しな 懸命徳を積んだつもりでもプラスマイナスゼロに だ瞬間エッーと思ってしまうだろう。だから一生 は頼んだ事は一生懸命やってくれるんだが、頼ん して注意して下さっていたんだと思える。 修養科修了生の集いで、バザーの責任者の一人 修養科を修了する時に詰所主任の先生から「君 あの言葉は神様が詰所の先生の口を通 悦 子

た子はお菓子を食べる事が出来るし親は買って来 らんと言ったとするわな、素直にサッと手を出し さにおいしいお菓子を買って来て、手を出してご は助からんで!: たとえば親が子供の喜ぶ顔みた ことを聞く気がないというのが一番あかんそれで 先輩に言うと、「あんたのそのはじめから言う てこれないのに…私にはちょっと荷が重いなぁと といわれてもなぁ…月に1回しか大教会には帰っ

に大きいものがあったと感じます。改めて旬の息

者の会が、大教会で持たれたという意義はまこと

という時に、

思えば、いよいよ教祖百二十年祭にあと五ヵ月

お道の中堅ともいうべき修養科修了

なんぼでも運命が上がって行くんやから。」 でたってもお菓子を食べる事はできんし親の方も ちゃうやろかと思って手を出さんかったらいつま てよかった又買って来ようと思うけど、反対に親 言ってもらったら白紙の心でパチッと合わせれば は買ってこんとこ。それと一緒やで親にご用を 言う事を聞かんかわいくないなあ、もう今度から 事疑ってエッー何やろ何か変な事されるんと

あかんなあ。 中で一事が万事その心を使ってるなあ…自分では ないという事なんか。それやったら毎日の生活の 生懸命やってるつもりやったけど気を付けなぁ 、ぇ~そうなんか一瞬えーと思うのは聞く気が

ば。 さった真実なのに…勇んでさせてもらわなけれ この心があかん!! ちゃうかなと思ってしまったのです。ハッこれ 段をつけれるかなあ…明日も来てやらなあかんの 見た瞬間、うわ~こんなにたくさん今日一日で値 そして19日に講堂に集められたバザー せっかく皆さんが寄せて下 -の品々を 40

が出来ました。 る値段は? 言葉を思い浮かべながら皆さんに満足してもらえ 緒にワイワイ言いながら一日で終わらせること 一高う買うて安う売りなはれや。」という教祖 なかなか難しかったけれど皆さんと

け ればと思い、はじめはちょっとはずかしかった バザー当日もちょっとでも売り上げを伸ばさな

けれど「安いですよー外でこんな値段では買えま とめ終えることが出来ました。 りしてアッという間に時間が過ぎ何とか無事につ 「んいかかですか。」大声を出して客引きをした

習を積み重ねていかなければと思っています。 ていただく事ができる様日々の生活の中でその ありがとうございました。 11月にもバザーを開催する予定とのことなの その時には最初から最後まで勇んで勤めさせ 練

修 養 科修了して **与** 改めて思うこと

ちこちに見られ、この広い笠岡大教会もこの日ば けると大きく手を振ってかけ寄り談笑する姿があ かりは大勢の人たちの笑顔と歓声につつまれてい 大勢の信者さんたちの中から同期の仲間を見つ 「わぁ~、お久しぶり! お元気?」 瀬分教会 田 典 子

を見たとき、当時は教服に身をつつんでおられて、 聞いたとたんに当時のことが私の胸を去来した。 少し印象は違ってみえたが、あのなつかしい声を **読していたときお世話になった永尾先生のお顔** 先生の「修養科とは…」「修養科で学んだこと 今日は笠岡大教会の『修養科修了者の集い』 は修養科生のとき、朝礼で『おふでさき』を

> 講演いただいたなかで、二代真柱様が「天理教と のなかで自問自答していた。 りの方たちにどんなに映っているのかな?」と心 な姿や動きをしているのかな?」「私の姿がまわ とおっしゃった」という話を聞いて、「私はどん は何ぞやと聞かれたら、『天理教とは俺を見よ』 は…」「これからの生き方」などわかりやすくご

ごした。彼らとのふれあいを通して、「この子た なからず影響を受けたように思う。 ことを強く感じ、このことは私自身の生き方に少 真実を見つめる力を神様は与えて下さっている」 ちは耳が不自由というハンデはあるが、人として 後の五年は耳の不自由な子どもたちとの日々を過 差しのべてくれる仲間がいた。特に幼稚園勤務最 かったことも度々あったが、傍らにはいつも手を 務することができた。そのあいだには挫折しか た。そのお陰で長いあいだ幼稚園という職場に勤 私は幸いにして両親から元気な体をいただい

に変化が生まれてくるのでしょうね。 のあたたかさの通いあいのなかで「心のありよう」 く努力をしていきたいと思う。人は人との気持ち その人に喜んでいただけるよう気持ちを寄せてい す心』をもって、どんなに些細なことであっても、 ら学ばせていただいた『素直な心』や『人につく 今、改めて私をとりまいた仲間や子どもたちか

存在になりがちだが、このたびの修養科修了者 月日が経つにつれて修養科時代のあの感激

も遠

ふりかえるチャンスをいただいた。 0 集いは、私たち一人ひとりの心のなかに自らを

ツ セージとし、 最後に永尾先生からのメッセージを自分へ 新たな船出としたい。

このハッピは脱がないでくださいね。 には「修養科修了者」と書いてある。 にしか見えない透明のハッピ。うしろ 今日集まったみなさまに私から新し ッピを差し上げます。それはあなた い

修養科修了者の集いに参加して

日の一日ありがとう御座居ました。 中で少しづつうすらいで来ていると思ひます。で 節を取りながらの日々の生活を過しています。 て頂き心穏やかな時をありがとう御座居ました。 を懐かしく思ひ出しながら月次祭式典に参拝させ ヶ月修了後大教会で皆んなと過した三日間の日々 会へ参拝させて頂き改めて修養科の楽しかった三 ネジを巻く事が出来又二人の同期生にも会えて今 も今日永尾先生の講話を聞かせて頂き素直な心の 教祖の素直な心を学んで来た私も日々の暮しの 修養科を卒業して三年目の私は教会と家庭の調 今日は教会の皆様と一緒に久しぶりに笠岡大教 久福分教会 永 井 喜久子

ん等に参加した。一般世間で働いたり、アルバイ

私はいろいろと、

お道の行事、

ひのきし

だなと思う事でも、心の中は勇んでいた様に思う。 しなければならない事、言われる事、その頃大変

んでいる

修 科 卒 後

多古 (分)

大芦布教所長

千日成人の時であった。今思うと、結構多かった の私がである。自分自身、心の中で、「本当に良 教会長資格検定講習を受講し、修了と同時に、教 業すると、大教会実修生活を三ヶ月間、その後、 らでもあるが、今更、話す気はない。修養科を卒 い。反対に悪かったと思う事と言われると、 は何か? と聞かれても何一つ答える事が出来な れて入学した。私の修養科生活で、自分が得た物 良いか分からず、親に、「修養科に入れ」と言わ たちまち何もする事がなく、自分自身何をしたら な意味があったわけではない。唯、高校を中退し、 だ。なぜその年に? と皆思うだろう。別に特別 生月である十二月三十日で十七才を迎えるから 0 0 いのか?」と考えたものである。何せ、 、という立場を、お与え頂いた。まだ、十七、八 人数は、三十数人、丁度、教祖百年祭前の三年 三ヶ月間を、修養科生として過ごした。この時 昭和五十七年十二月から、五十八年二 私自身、入学時まだ16才であ その気になっていないのである。それ 自分が、 った。誕 くく 月 私がいた。私自身、結婚当初は何も分からず、今、 時、「そうなんだ」と自分の心の中で叫

あった。 りも、 ある。 う気持が沸きおこって来る。と言った事を聞 そ、心の奥底に勇み心、自分がやらなければと言 気まま、勝手な、心使い、 り、贅沢になればなる程、心に甘えが出、 心に残った事は、本部修養科主任先生の御講話で 年余、今回修養科修了者の集いに参加した。私の を勉強させて頂いた。全ったく違う教会生活で をすませ、 その様な大節があった年、私は見合いをし、 た。後で思うと、その時の事は、すごく後悔した。 痒く、思わず、消防団員の方にいらいらをぶつけ ちる様を目の前にして、何も出来ない自分が、歯 変な事情を目のあたりにした。我が教会が焼け落 年も4年目を迎える直前、自教会、全焼という大 で青年に入らせてもらった。 の青年勤めをせんか」と言われ、 トをする事なく。 元年の事である。それから今日まで、いろんな事 めとは、掛け離れた生活態度のため? 三年余 その中に、人は皆、 名ばかりの青年勤めをしていた。そういう 自分が苦しい時、 あれから十数年、修養科を修了して二十 その年十月には結婚をしていた。平成 そんな折、 生活に不自由がなくな どうしようもない時こ 行いが出やすくなる。 しかし、教会の青年 親より、 一年という約束 「上級教会 自分の 結納 いた

でも、年 頂きたい。 こうと思う今日である。 年祭には、 今しか出来ない事、今だから出来る事。 者、近所、 私の事を笑って下さい。ただ、残された教祖百二 当の喜びは、味わえない、人にも味わって頂けな 来ない、どん底に我が身を置いていかないと、 い込んでいかなければ、と思った。甘える事の 今でもそうだろう。今、自分に何が出来るだろう。 に迷惑をかけ、親々に、心配ばかりかけている。 で考えるようになる。私自身そう言う思いをして ともな考え方が出来なくなる。最後には、自殺ま 何もかも気にいらなくなり、心が病んでくる。 と言う心が強くなる。人の言う事に腹を立てる。 その内、 今の生活のありがたさに甘えてくる。そうすると、 して頂いている事、 十年祭までの日々を、全力疾走したい。家族、信 い。名ばかりの教人であります。皆さん、大いに 主任先生の話しを聞いて、 きた。これは、 自分の気まま勝手な心が先に出てくる様になる。 余裕が生 け合いながら、 女、 ま 家内にあたる、 教祖にお喜び頂ける御供えをさせて頂 身上・事情で悩んでいる方々の為に、 れる。余裕の心の持ち方を間違えると、 年数を重ね、 誰のせいでもない。いろいろな方 共に喜んで、 教祖にお使い頂く用木として 子供にあたる、自分が、 同じ用木として、 やはり、自分自身をお それが慣れると、 勇んで、 通らせて 本 出 ま

近は参加者が少なく大変申し訳

杯の講習会にもかかわらず最

7 50 き推

講習会だったように思います。 老沼氏を迎え、短期間ながら中身の濃い充実した LI(天理教語学院)から講師としてステイシー: 今年も八月二十二日から二十四日までの1 英語講習会を開催させていただきました。T ||泊三日

も昨 きのことから、修養科を修了 先生に講話をしていただきま と晴れて心底安心することが出 な気持が嘘のようにさあー たとき、 都賀大教会長様と共に参拝さ 語を交えてお話し下さいまし 至るまでのことを日本語と英 0 係員八名でした。さて、 参加者数は、受講生十四名、 T L I O た。彼女が日本に来るまで 心の葛藤や真剣に悩んだと 親神様に御挨拶申し上げ 年同様、講師のステイシー それまでの不安一 講師として現在に 伯父さんである

> 分かれ、 活の経験者など英語が堪能なスタッフが其々のグ をもよおしました。受講生は少人数のグループに げ、受講生たちは本当にラッキーだなあとの感慨 遣してくださったおぢばの親心にお礼を申し上 生と同様に日本語も流暢で英語の教え方も旨く、 話を拝聴しながら、昨年来て下さったアンディ先 来たと、受講生達に伝えて下さいました。 、柄も誠実で、 教職経験者、 素敵な信仰信念を持った先生を派 塾の講師、 あるいは海外生 私は講

> > 様を初め、

役員先生、

御婦人方、

青年さん、

教会

英語講習会期間中は、

大教会長様、

奥様、

前

ループを担任します。 変ためになる講習会です。 講習会の内容は、 私たちの努力不足によってこ らの勉強が盛りだくさんの大 昼食など短期間で楽しみなが 社会見学、瀬戸大橋の下での 画鑑賞(今年はMインクレディ のレッスンや、大画面での映 簡単な自己紹介から始まり、 のような素晴らしい、 ブル)、倉敷ライフパークへの コンを用いてのゲーム感覚で レベルに応じて簡単な日常会 へと進みます。 また、パソ 英語による 親心一

なく感じている次第です。

に内容の一 ねたいと思っています。 今後は、もっと大勢の人に知っていただくと共 層の向上を目指して係員 一同努力を重

ありがとうございました。 内の皆様方には、暑い中大変お世話になりました。

海外伝道部員 香 取 雅 亼

英語講習会で学んだこと

グループの人とも、 そしたら、授業もゲームもとても楽しくなって、 の話もだんだん慣れて、話せるようになりました。 間を過ごしていくとともに、英語での会話も人と かなか人と話す事ができませんでした。 や慣れない英語での会話にとまどってしまい、 参 れたことがきっかけで、 す。去年、塾の先生に参加してみない? と言わ ることができました。 かったです。とても仲良くなれたので、英語講 |加しました。初めの頃は、会った事のない人達 フのみなさんとも仲良くなれて、とってもうれ 私が英語講習会に参加したのは今回で2回目 笠岡大教会 同じ部屋の人達とも仲良くな 海外からの先生とも、 初めてこの英語講習会に 上 原 でも、 理 子 時 な

います。 びと、頭を使うことの楽しさを学びました。私は、 ろかったです。今年は途中で抜けたり入ったりの 張をしました。でも、また新しい友達ができたの ため、忘れないために、今年も英語講習会に参加 年の楽しかったこと、学んだことを生かしていく と親しくなることの大変さなどを学びました。去 習会が終わってみなさんと別れる時がとてもさみ 来年もまた3回目の英語講習会に参加したいと思 ないかもと思いました。でも、こうして英語講習 今年中学3年の受験生なので、もしかしたら来れ 回の英語講習会では、体を動かせることのよろこ を使ったりできたので、とても良かったです。今 でしっかり体を動かせて、勉強やゲームなどで頭 たり、頭を使ったりしていないので、ひのきしん ても楽しかったです。普段、あんまり体を動かし 人が多くてびっくりしたけれど、今年もとてもと いたりして、少しずつ違うところがあっておもし ような行事だけれど、外国からの先生も変わって で、それはうれしかったです。今年も去年と同じ 人がたくさん来ていてまだ少しとまどいよりも緊 は少しうすれましたが、やっぱり今年も知らない しました。今年は、2回目ともあって、とまどい すことの大切さと難しさ、言葉のおもしろさ、人 しかったです。私は、この英語講習会で、人と話 会に行くことができて、本当にうれしかったです。 地元の高校に受かることができたら、

のために

明石市分教会 杉 原 洋 輔明石市分教会 杉 原 洋 輔ました。

たいです。

案内して、何とか終えることができました。 前日から大教会に入り、英語講習会で使用する 道具を揃えたり、部屋の準備をしたりと仕事をし さんは日本語が話せると聞いていたのですが、私 さんは日本語が話せると聞いていたのですが、私 さんは日本語が話せると聞いていたのですが、私 さんは日本語が話せると聞いていたのですが、私 さんらしき人が近づいてきたので話しかけ、車に 変内して、何とか終えることができました。

た。参加者は中学生、高校生、大人合わせて十人初日は十時ごろから参加者の受付をはじめまし

をしました。皆、慣れない生活に緊張していたみやっていました。夜は映画を鑑賞し、初日の反省からないことも多かったはずなのに、一生懸命からないことも多かったはずなのに、一生懸命からないことも多かったはずなのに、一生懸命でした。参加者は二グループを受け持つことになりでした。参加者は二グループに分けました。私は

三日目は主に英語を使ったゲームやパソコンを上日目は主に英語を使ったゲームやパソコンをした。ステイシーさんの講話を聞きました。ステイシーさんの講話を聞きました。ステイかーさんが日本に来たとき、どんな心境だったとか、私が経験したことのないような体験の話を聞かしていただき本当に有意義なものでした。二日目は主に英語を使ったゲームやパソコンを三日目は主に英語を使ったゲームやパソコンを

は 受美になどの、スカットにかっての、三別講式をして解散しました。 出ることができ楽しそうでした。大教会に戻り、 出ることができ楽しそうでした。大教会に戻り、 とができ楽しそうでした。大教会に戻り、 ができ楽しそうでした。大教会に戻り、

思いました。
立てたのだったら、また参加させてもらいたいとどうか分かりませんでしたが、少しでも人の役に徒と一緒に楽しむようなかんじで、役に立てたか私は授業とかでも、スタッフというよりも、生

サマーキャンプ

増えた。

・
は大教会の少年会の委員になってまだ3年目がまた。

・
は大教会の少年会の委員になってまだ3年目がまた。

・
は大教会の少年会の委員になってまだ3年目がまた。

・
は大教会の少年会の委員になってまだ3年目がまた。

今回も団長からの「おいY(私の名前です)キャク回も団長からの「おいY(私の名前です)キャンプの原稿書いておけ」との言葉に、文章を書くとがで子供達の動きは、ほとんど解っておりませま者で子供達の動きは、ほとんど解っておりませんので、下っ端委員のキャンプ生活を書きたいと思います。

無し、しかも少しでも目がつぶりそうになると、り眠い。それでも運転を代わってくれそうな人はだが、このところの行事続きで疲れも出始めかないが、このところの行事続きで疲れも出始めかないが、このところの行事続きで疲れも出始めかない。それでも運転を代わってくれそうな人はいい。それでも運転を代わってくれそうな人はない。

ら微妙な味のカレーが出来上がった。カレーはとら微妙な味のカレーが出来上がった。カレーはとりない。ベテランの方達にあれこれと指図されながあった。ベテランの方達にあれた。ああ疲れたぁぁ!即手席のH氏からチョップが飛んでくるのだ。泣助手席のH氏からチョップが飛んでくるのだ。泣助手の出たかのカレーが出来上がった。カレーはとり、後少な味のカレーが出来上がった。カレーはとり、後少な味のカレーが出来上がった。カレーはとり、後少な味のカレーが出来上がった。カレーはといい。



ローに私はワゴン車の中で寝ることに。すか。テントが張ってないから子供達はバンガは雨だから何も出来んし、と言うことでもう寝ま飯は最高にうまかった。腹も一杯になったし今日もかくIK分教会長K氏が薪で炊いて下さったご

うございます。 すが団長やるときはやる。さぞかし美味しいご飯 寸 を過ごす。子供達が帰ってきて夕食の準備。 ませ一足先にキャンプ場に。暫しくつろぎの一時 がお金を払ってくれた。いい人だ。買い出しをす くるくる回る例のやつになった。ここでも将軍様 買い出し。私たちの昼食は皆と合流できない為、 がプールで楽しんでいる間に晩飯と明日の食材の しかし雨の影響で波が高くプールに変更。子供達 おにぎりに焼きそば。 達の昼の弁当作り。朝食はご飯にみそ汁。昼食は キャンプ場に戻ると朝食と今日海水浴に行く子供 と見つけたコンビニでH氏は歯ブラシと私にとサ と、「歯ブラシ忘れた。コンビニまで運転してく 覚める。寝ぼけ眼で見てみるとH氏がニヤニヤし ンドイッチ・コーヒーを買ってくれた。いい人だ。 れ」と将軍らしいお言葉。仕方なく車で出発。やっ ながら車を揺らしている。ドアを開けて「おはよ .長御自ら飯ごうでご飯を炊いてらっしゃる。 バーベキュウ。楽勝です。おや? めずら 23日早朝地震かと思うくらいの車の揺れで目 何やってるんですか?」と尋ね 朝食をとり、皆さん出発。 今日 z る が



て夜も更け第2日目終了。会K氏が必死で準備した甲斐があります。こうししそうに、そして真剣に歩き回っている。T分教アーして行くというゲームである。子供達は皆楽

ロッコに乗ってあがってみた。山の上は公園に 山の斜面を一人乗りの車輪付きのソリで駆け下り 何やら楽しげな乗り物があるではないか。それは んなにアイスを配ってふと山の斜面を見上げると クロに一人乗って助六寿司を買いに来ていた。み クロが。SE分教会長W氏が腹がへったと、マイ と見つけたスーパーに着くとそこに見慣れたマイ その間アイスの買い出し。またまた店が無く、やっ ャンプ場を後にする。帰りは海に寄って一泳ぎ。 の皆さんはテントや物品の撤収。朝食を済ませキ をおにぎりと一緒に詰めて出来上がり。その間他 豚肉をIK分教会長の愛娘がカツにしてくれた物 イルしたウインナーと昨晩バーベキューで余った があるから、不安でたまらない。そして弁当はボ と団長がバターをぬっていく。昨日の飯ごうの事 を挟む。此を40個。私がパンに切り込みを入れる 切り込みをいれ、バターを塗った後レタス・ハム ンと飲み物。昼食はおにぎり弁当。ロールパンに したK氏が起こしに来た。最終日の今日は朝食パ 24日朝。私は寝坊してしまいました。業を煮や さっそくY副団長がその横にあるト

乗り物で下まで降りて帰ろうという事になった。乗り物で下まで降りて帰ろうという事になったが、大教会に到着し、楽しい楽しいキャンプが終了したのでした。開りの道中も色々ありましたが、無事にでした。帰りの道中も色々ありましたが、無事にでした。帰りの道中も色々ありましたが、無事にためでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。期間中一同無事無難にお連れ通り頂たのでした。

躍してみませんか? 待ってます。いところです。是非皆さん少年会の委員として活※少年会はこの様に大変やりがいのある、楽し

(少年会委員 新米 デイブ)

の夏最後の思い出

なっており、子供達もそこで昼食、帰りは、

あの

乗って遊ぶのがすごくおもしろかったです。

ゴーグルが流されてしまったけど、

海の中でも足がつく所が遠くまで

このキャンプでみんなともとても仲良くなれま

ろかったです。

ったです。

三日目には、やっと海へ行けてとてもうれし

り夜に外を歩く事がなかったので、とてもおもし

もすべりました。
回って、ウォータースライダーがあったので13回いて、ウォータースライダーがあったので、くて、キャンプファイヤーも出来なかったので、あいにくの雨で、一日目はテントも立てられなどういう事をするか楽しみでした。

こううまくなりました。りました。とてもおいしかったです。火の番がけっを使って、大人の人ぬきで焼きそばやカレーを作をして、大人の人ぬきで焼きそばやカレーをない。

夜はバンガローを借りてくれたので、そこでね

ばけが出て来て、全然こわくなかったけど、あままに行く予定がいけなくなったので残念でした。 本ータースライダーをすべって楽しかったです。 その夜はナイトウォーキングできもだめしをし すした。 Tシャツをかぶってねぶくろをまいたお こ日目は、雨は小ぶりだったけど風が強くて、 ぶくろを着てねました。

ます。
う機会があったら、自分から行ってみようと思いう機会があったら、自分から行ってみようと思いう回は親に言われて参加したけど、今度そういでみんなこないんだろうと思いました。

れたので良かったです。こんなに楽しいのになんいました。でも中学生や高校生の人が三人来てくどもの参加者は7人だけで、ちょっと残念がって妹は友達をたくさん作りたかったようだけど、子はた。この間だけは兄弟げんかもしませんでした。

・原・稿・募・集・

内 容

①小随筆、②教会・布教所の独自の活動の紹介、

③俳句・和歌・川柳、④教会行事開催後の報告記事 等々

字数

1000字前後(800字~1200字)

題名・所属教会名・氏名を明記して下さい。

俳句等は1句からでも結構です。

寄稿先

下記、大教会内『かさおか』編集掛宛ドシドシご寄稿下さい。

郵 便:**〒**714-0066 岡山県笠岡市用之江377

FAX:0865-66-1314

メール:tenkasa @ kcv.ne.jp

尚、原稿はお返し致しませんので、予めご了承下さい。

に与えられたゲームと進み、最後は今回の伝道

も絶賛の拍手でした。その成功の裏には前夜遅く く、また見事に演じ、施設長さん、職員の先生方

天理高校夏季

天理高校の求道部・幼少年指導班 夏季伝道が大教会と部内5教会、児童福 去る8月27 日 (28 日 (29日と三日 間に に亘って

祉 施

るような企画を展開しました。(各教会の感想文 頃練習してきたゲーム、うた等や、その日だけの 設で行われました。まず27日の昼前に学生24名 ちにグループ編成、 予想よりはるかに多勢集まった約⑽名のこどもた で「KASAOKAぜったい友達」フェスティバ どもたちと共に大教会に帰り、午後3時から講堂 仮想王国を設定するなど、こどもたちに夢を与え 福山、高屋、興明、坪生、 バスで到着しました。参拝、昼食の後、迎えに来 ル・昼の部 た各教会と打ち合わせ、班編成された生徒たちは (照)28日の午後には、おとまり会に参加したこ 教会おとまり会に出発しました。各教会では日 OB9名、顧問の先生4名、計**3**名が天高専用 【友達たすけあい】が開始されました。 名前覚えゲーム、グループ事 福満の5教会での

> 招待するというフィナーレで幕は下り テーマの「ぜったい友達」を上 劇中のキャラがみんなを夜の部(ファイアー)に

んなが仲良くたすけあうことの素晴らしさを力強 童劇を上演しました。悪と正義の闘いを通してみ の気持ちが柔らかくなった後、メインの道の子児 もだち」。ここでもゲーム、うたなどで子ども達 しケ丘学園を訪問しました。テーマは、「絶対と した。3日めは、福山にある児童福祉施設・こぶ 空を見上げると満天の星。感動的なファイアーで んなの顔はよろこびいっぱいにはじけました。夜 タート。歌に寸劇、ゲームなど炎に照らされたみ アーは、スタッフの軽妙な導入で薪に点火されス 喜び味わうフアァイアー】が広場で始まりました。 は各班事にあつあつの夕食を満足したようです。 ひのきしんの手によって完成。こどもたちと生徒 るなど作業は汗だく、ホント大変、しかし大勢の ろこし、野菜などを鉄板で焼きテーブルに配食す て120名分の肉、いか、えび、ウインナー、とうも くってくれたおにぎりと鉄板焼き。係員をふくめ の時間です。メニューは婦人会のみなさんがつ 百人余のこどもたちが輪になり、ドラマファイ 5時過ぎからはピロティーでお楽しみの夕食 おつとめ後の夕闇せまる中、 夜の部・【生きる

> 切さを改めて訴えてくれたように思います。 くれただけではなく、私達大人にも縦の伝道 していた努力があったのはいうまでもありま ん。また、生徒の皆さんは子ども達を楽しませて まで講堂で劇のリハーサルを納得いくまで繰り返 せ

年会、学生担当、 きしんに動いて下さいました大教会、婦人会、青 きました。急な行事にも拘わらず笑顔で受入ひの かなな気分で皆さんをお送りさせて頂くことが て頂いたことをスタッフと共によろこび、晴れや をうらやましいと思いながらも、お世話どりさせ なっていくような生徒達の素直でやわらかい感性 戦、一戦と試合を勝ち抜く毎に地力がついて強く 頂いて、わずか3日の間にもあの甲子園球児が 上げます。 今回、初めて天理高校の夏季伝道を受けさせて 少年会の皆様方に厚く御礼申 で

ダ I O 中 Ш 君

IJ

校生がやればどんなおとまり会になるのか、お手 私は会場を提供し、少年会員を集めるのみで、『高 が、今回はその殆どを天高生に任せることにして、 たのは、八月も終わりに近づいた日だった。当教 会としては、この夏は二度目の「おとまり会」だ 私が、天高求道部(男子二名・女子四名)を迎 福満分教会長 福 島 大 介 え

中止」にした。 ちらが口出しできる隙もないくらい、一生懸命考 書き込まれていた。我が教会では、三十年おとま 女房と話していた私だが、このFAXを見て、こ を入れていた。「天理に居たら海も見れんし、二 割りをする。もちろん、今回も子供たちへのチラ り会を続けているが、その二日目はいつも海水浴 会到着から退会まで、 ラムが送られてきたのだが、なんとそこには、教 並み拝見。』と楽しみにしていた。 日目は海で泳げたら天高生も喜ぶじゃろう。」と、 た予定を変更させるのも気の毒になり、「海は 「恒例。近くの海で泳いで、その後は浜でスイカ 事前にリーダーの中山君から、FAXでプログ 何の迷いもなく「水着持参」と注意書き 分刻みの予定がびっしりと

確かに、覚えがいいとは言えないが…短すぎるゾ、 そのうち「うむ」と頷くところが、四箇所もある。 めにしますので、ご検討を…。」ときた。送られ 重にお断りしたのだが、「会長さんのセリフは 教話…と、内容は盛り沢山。唯一気に入らないの ター・紙芝居・団扇作り・手話コーラス・室内ゲー てきたシナリオを見て笑った。主役(?)である私 `スペースキング゛のセリフは全部で十一箇所。 彼らの考えたおとまり会は、 もちろん、朝夕のおつとめ・ひのきしん・会長 劇に私の参加を強制している点であった。丁 劇・パネ ・ルシア 短

> 甲斐あって、子供たちに『おっちゃん』としか呼 覚えの悪い "スペースキング" も奮闘した。その 呼んで親しんでくれる子もいた。 ばれない私でも、この日は『スペースキング』と 考え、衣装を作り、練習をしてきたことを思うと、 発表の当日、彼らが子供たちを楽しませようと

中山君!。

を楽しんでくれていた様子だった。 しいと心配したのだが、皆今回のゲームや歌や劇 五歳…と年のひらきがあったので、 参加者は二十七名で、最年長は十三歳で一番下は かったことは、子供たちが楽しんでくれたことだ。 さて、今回天高生を迎えてのおとまり会で良 教える側は難

呼ばれる天高生。間違っても『おっちゃん』とは 際には涙を見せる子もい 生まれ、たった一泊二日の短い出逢いでも、 でくれたというだけで、 若者が六人もきて、兄弟姉妹のように一緒に遊ん 上手なプログラム進行ができなくてもいいのだ。 呼ばれない。この若さこそ、彼らの最大の武器だ。 子供たちから『お兄ちゃん』『お姉ちゃん』と 子供たちの心には感動が 別れ

6

な顔をした奴か見たかったのに。 風邪で欠席であったのが残念であった。一 ように愛嬌のある奴なんだろう。 リーダーの中山君が、 きっと、 間違いない! 当 旦 お多福 体どん お多福

0

めての顔合わせ。打ち合わせをする中に、

大教会に集合している学生さんを迎えに行き、

おとまり会を振り返ってみますと、

28

旦 初

目 線 <u>て</u>

同

なあと、 せてもらって良かったなあ、 加してくれた子供達は非常に喜んでくれ、 開けてみると三十名程の参加者で、 多い人数のスタッフが来て下さいましたが、蓋を には、学生さん、OB·OGを含む九名で、一番 予想人数を聞かれた時に、 たです。事前の天高生との打ち合わせの際、 さんの声は、そのきっかけとして非常に有難か 実施したいと思っておりましたので、今回の団 習を通して少年会活動を続けていますが、 するので受けてくれないか」との声をかけて頂 導班の学生さんが笠岡に来て、 大風呂敷を広げておりましたので、 会員が、一緒になって出来る活動を、 より、鼓笛に繋がる少年会員と、それ以外の少年 た。福山ブロックとしては、月に一度、 考えると非常に申し訳ない限りでした。が、 少年会の団長さんより、「天理高校の幼少年 喜ばせてもらいました。 山分教会長 五十名前後だろうと、 有難い機会を頂 おとまり会を実 田 私どもの教会 事前の準備 中 年に一度は 鼓笛の練 隆 受けさ かね · 参加 参 長 か

場で、綿菓子、ポップコーン、かき氷を始め、 ろすのではなく、同じ目線、いや、それより下か 場 さんの姿を見て感心させてもらったのは、どんな 遊ぶ姿があちらこちらで見受けられました。学生 供達も、徐々に慣れてきて学生さんに引っ付いて 到着。徐々に集合してくる子供達をゲームで出迎 通ったのか覚えてない程緊張の中、何とか教会に ドキドキ。大教会から教会までの道中、どの道を らいます」との言葉に、頭の中は真っ白、 生さんがしてくれると思って、何の心構えもない 的や空き缶ボーリング、魚釣りなどの手作りゲー め前におつとめ練習、夕づとめ後には教会前の広 をしてしまう。結果、上からものを言ってしまう ら子供達に接しているという事でした。私たちは んな感じで始まりました。最初は緊張していた子 た会長が、ブツブツ台詞を覚えている。とまあこ ゲームを行っている。その後ろで真っ青な顔をし え。どの子も緊張した面持ちで、恥ずかしそうに 、特に子を持つ親は)つい、立ったままで子供と話 面が多いなと反省させてもらいました。夕づと 一面でも子供達の間に入って、決して上から見下 「劇をするので、会長さんには国王をしても 心臓は

> を開催。 学生さんにひっついていつまでも離れようとしな りました。 昼食後にはいよいよお別れです。解散した後も 1 ム優勝目指して、 大いに盛り上げ

い子供の姿が印象的でした。本当に喜んでくれた

0)

んだなと実感する一時でした。

喜んでもらえるおとまり会を続けていきたいなと ない人となってもらえるよう、少しでも子供達に くとして成人し、それぞれの教会に無くてはなら を通して子供達が教会につながってくれ、よふぼ を「はじめの一歩」として、少しでもおとまり会 は私たちには出来ないと思いますが、今回 さったんだなと感謝の気持ちで一杯です。同じ事 という気持ちだけで、本当に苦労して頑張って下 合わせを重ね、ただ、「子供達に喜んでもらおう」 る事が出来ましたが、事前の準備から何度も打ち 今回、天高生のお陰で「おとまり会」を開催· っております。 日の開催

皆さん、本当にありがとうございました。 最後になりましたが、天理高校幼少年指導班 0

お とま IJ 会 た 終 え

めさせて頂いておりますが、 私方の教会では毎年「教会おとまり会」をつと 今年はひと味違った 掛 谷 宣 和

小学校の体育館を借りて、室内オリンピック大会 ドをみんなで作ったり、その後、教会の隣にある

ムで縁日の雰囲気を充分に楽しみました。

29日は、パネルシアターを見たり、想い出カー

おとまり会」でした。

した。 バスは旧式で狭い。そんな教会で来て下さる学生場は12畳、部屋数も少なく狭い、更にはトイレ・ に申し訳との思いの中、話しを進めさせて頂きま り、内容も充実していますが、私方の教会、参拝 て諸準備をしますとの事。他の4教会、広くもあ 方の教会へ5~6名来て下さる。 更にそれに向け 定し、6月本部月次祭後学生との打ち合わせ、私 て頂こうと手を挙げさせて頂きました。5月に決 とまり会を実施との事、狭い教会ながら、ぜひ来 年指導班が笠岡大教会を会場に夏季活動をすると 事、更には、その中27日28日と5教会で教会お 今年の「おとまり会」は、天理高校求道部:

?」。「こどもおぢばがえりを前にこちらはそれど を下さる。「参加者の人数は? 名前は? 年令は ころではない」、と思いながらも 7月に入ると学生から何度も電話・ファックス

の弟が指導しているバレーの子供達が8名参加し もお願いしないとと思っておりましたところ、私 に決定していた子供が7名、高屋鼓笛隊の子供で みが終わりで宿題がある。」との事。3日前まで くにつれ、例年参加してくれる子供達、「今年 学生の熱心さには頭が下がる思いでした。 参加人数20名位お願いしますとの事。日が近づ 学校がある。 夏休み最後の土日である。 休は

の参加でした。 てくれ、ふたを開けると予定通りの少年会員20名

計6名を預かり、 学生から子供達がずっと離れない、面倒見がよい。 もいつしか輪に入り、実に楽しそうに遊んでいる。 供達を迎えると、「フルーツフェスティバル」と 受付の準備と忙しく動いておりました。実際に子 子供達が心を開くのに時間はかかりませんでし 前を覚えていた事。最初遠回しに見ていた子供達 始まって間がないのに6人がもれなく子供達の名 実に手際よく進めている。何よりも感心したのは、 り、寸劇あり、ショートコントあり、更には工作 銘打って、テーマに沿って、テーマソングをつく まくらめ作り)あり、ゲームありとプログラムを 教会に着くなり、お茶もそこそこに、飾り付け、 れからの段取り等々、私の入る余地はなし。更 27日昼食後大教会で学生4名・0B、0G2名、 実に素晴らしい。 狭い坪生の教会へ。車中では、

時頃まで続いたそうです。 に退散、就寝。学生達、綿密な打ち合わせは、2加したのですがここでも出る幕がないので、早々加したのですがここでも出る幕がないので、早々子供達が寝てからも、翌日の打ち合わせ。私も参子供達が寝てからも、翌日の打ち合わせ。私も参しまで続いたそうです。

食、パネルシアター、ひのきしん、ゲームと次々28日は、6時起床、朝づとめ、朝のつどい、朝



ュースをみんなで飲んで閉会となりました。ななかよくたすけあい」その証であるミックスジによく見ている。昼食時テーマとしていた「みん賞状を渡したのであるが、一人ひとりの子供を実とプログラムは続く。最後に子供達一人ひとりにとプログラムは続く。

大教会での行事を十分に楽しませて頂きました。ました。私方の子供達も大教会へ足を運んでくれ、中の人となった瞬間から次の行事の練習をしてい明会後、学生達を大教会へ送ったのですが、車

でおりました。帰る時には、いつまでもいつまでも別れを惜しん

近所の未信者家庭の中学1年生の男の子が、「尊近所の未信者家庭の中学1年生の男の子が、「尊近片をしていました。後日その親御さんから「本盟日学生が大教会を離れる際には、手紙を添えて別送りをしていました。後日その親御さんから「本見送りをしていました。と明れる際には、手紙を添えては、と深々と頭を下げてお礼を言って下さいました。」と深々と頭を下げてお礼を言って下さいました。

を頂き本当にありがとうございました。 受け入れ等大変なところもありましたが、受け ではありましたが、おぢばの理を頂いた 大学生3名、食堂のひのきしん等近所の未信者の 大学生3名、食堂のひのきしん等近所の未信者の 大の状態ではありましたが、おぢばの理を頂いた 人の状態ではありましたが、おぢばの理を頂いた ではありましたが、おぢばの理を頂いた として頂いて良かったなと思いました。子供達が で頂き本当にありがとうございました。子供達が

感動をありがとうございました。

「大学生産、光輝いていたように思います。
につとめてくれていました。先生が次のような意高校野球のように他と比べて評価はないが、子供高校野球のように他と比べて評価はないが、子供味の事を言っておられました。「このクラブは、味の事を言っておられました。「このクラブは、味の事を言っておられました。

「チュンチュンワールド」から・・・

るだろうと思っていましたが、二十八日に学校行はじめは、四十~五十名の子供が参加してくれ会おとまり会」を開催させて頂きました。 少年指導班の高校生四名、OB一名を迎えて、「教少年指導班の高校生四名、OB一名を迎えて、「教の月二十七日・二十八日と、天理高校求道部幼の月二十七日・二十八日と、天理高校求道部幼の方法という。

ていくというストーリーで始まりました。協力しあって、いろいろなゲームや行事をこなしが病気になり、それをたすけるために、みんながいう設定のもと、チュンチュンワールドの女王様いら設定のもと、チュンチュンワールド」と

の大切さ、物を大切にすること、挨拶をすること」ゲームを通して、子供たちに「たすけあうことあい」という文字になりました。れ、最後にバネルをあわせると、「友だちたすけれ、最後にバネルをあわせると、「友だちたすけ

した。

て、最後には、「来年も来てもらおうよ」とか、「天ン ~~ 」と教会のあちらこちらで聞こえてきていましたが、、すぐにうち解けて、「チュンチュー最初は初めて見る高校生に、子供たちも戸惑っを教えていました。

きました。
理高校に行って幼少年に入る」という声まで出て

が出来ました。 子供たちの夏休み最後に、本当に大きな思い出

した。で見ている私たちにも、ひしひしと伝わってきま楽しませよう、喜ばせようという気持ちが、そば楽しませよが、常に子供たちに心を配り、少しでも

校生でした。 な問題の多い世の中・・・ 本当にすばらしい高 青少年の非行、不登校、いじめなど、いろいろ

事と重なったところが多く、二十八名の子供が参

加してくれました。

私も学ぶことの多かった「教会おとまり会」でかせになれるか」という言葉がありました。という言葉がありました。という言葉がありました。という言葉がありました。なっと感じました、こぶしヶ丘学園の園長先生の挨拶の中で、「しあわせの道を求める活動を生の挨拶の中で、「しあわせの道を求める活動を生の挨拶の中で、「しあわせの道を求める活動を生の挨拶の中で、「しあわせの道を求める活動を生の美術の場合である。

(チュンチュンワールドの女王より)ありがとうございました。

ぜったい「おとまり会」のすゝめ

5月だったでしょうか。少年会の中島団長から興明分教会長 吉 岡 誠一郎

ました。 大理高校の幼少年指導班が笠岡に来るので「おとまり会」をしており、今後の参考にもなる 「おとまり会」をしており、今後の参考にもなる 「おとまり会」をしており、今後の参考にもなる と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し と思い、興明でよければと返事をし開催が決定し

大教会へ。前日までの修養科教養掛からの切り替8月27日。お昼に天高生(嘅含む6人)を迎えに



り会」が始まりました。

謝です。引き続き大教会で行われた「KASAOKA ぜっ 取りを事細かくしてくれた天高生には、感謝・感 さには驚きました。あらゆる場面で参加者の世話 内容に子ども達はノリノリでそのテンションの高 導してくれる歌(手話)やゲームにもすぐに溶け込 もあり、暑い中、お兄さん・お姉さんが真剣に指 れて楽しい時を過ごさせていただきました。 ァイヤー等、滅多に体験できないことに時間を忘 参加し、新しいメンバーでご馳走をいただき、フ たい友達フェスティバル」へも17人のうち12人が んでいきました。その他、おつとめ練習・教会周 がえりの経験者ということもあってお互いに面識 すけあいます。)がキーワードになっていて宝物 びを味わいます。ものを大切にします。仲よくた ン」。こどもおぢばがえりの三つの約束(生きる喜 宝物を見つけるという設定でプログラムが組まれ は「友達」だったんだというところで終わります。 ていました。合言葉は「みんな仲よく助けアイー !のゴミ拾いひのきしん・花火など、盛り沢山の た。受付を済ませるつの班に。皆こどもおぢば さて今回は3歳から15歳までの17人が参加しま 今回の「おとまり会」では、みんなで協力して

発するとき、興明に来てくれた天高生6人みんな全ての行事が終わり、夜9時過ぎに大教会を出

した。 送ってくれたことにも感動しまが子ども達の乗るマイクロバスを見

が運ぶと思いました。 後日、参加者から「今度のお をし共通認識を持つほうがもっとスムーズに事 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。 では申し訳ない気持ちです。



毎年恒例の行事の一つでありますキャラバン隊協力頂き誠にありがとうございました。この間には、ックごとで活動をさせて頂きました。この間には、までの間を布教推進週間として、各教会、各ブロまでの度青年会笠岡分会では、8/28より9/4

ではありますが、先輩方の積み上げてきたものを崩さないように何とか自分達も活動を続けて、その上にさらに積み上げられたらと年々続いてはいますが、実動数も減り、細々とで実動数も減り、細々とではありますが、教祖12年につりようりを高させる。

及且手巻という一里家は、らうけでとこまで来る。 大田子子と、「一里家は、いうけでとこまで来る。 大田でも見て頂いて気にかけて下さっているのだ」 と心を入れかえ、喜んで通らせて頂きました。 と心を入れかえ、喜んで通らせて頂きました。 と心を入れかえ、喜んで通らせて頂きました。 を組手巻という一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろと、清々しい汗を流させて頂きました。 と心を入れかえ、喜んで通らせて頂きました。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。 な田子ろという一里家は、らうけでとこまで来る。

(青年会委員長 淺 野 明 教) す。その為にも、目標に向けて定めたいと思います。 との時に改めて自分を見つめ直したとき、その手との時に改めて自分を見つめ直したとき、その手のます。そして、121年祭は一年を通してあります。 ないますが、まだ教祖231年祭までには、四ヶ月あれますが、まだ教祖231年祭までには、四ヶ月あるよう、成人の道を歩みたいと思います。

右足を、

なくて、手を振らないか、振るとしたら、右手と かし、明治以前の日本人は、こういう歩き方では 右手を振り、手足を交互にして歩いています。し

左手と左足を同時に出す「なんば歩き」

私達は右足を出す時は左手を、左足を出す時は

歩きながら考えたこと

く」という動作に、興味を持つ様になりました。 も前から歩いていますが、用事のついでに歩くの 間行う人もいますが、やはり夜の方が、光るたす 見たことがありますか。中高年に最も人気のある き」という本を見つけました。 ある時、近所の書店で、甲野善紀氏著「なんば歩 歩く様になると、今迄意識することもなかった「歩 きのせいか目立ちます。かく言う私も、もう何年 ォーキング」ではなくて、あくまで「歩き」です。 「ウォーキング」に励んでいる人達です。朝や昼 皆さんは、夜、光るたすきをかけて歩く人達を たすきはしていません。ですから、私のは「ウ 品分教会長 吉 畄 彦

> ます。 に負担の少ない省エネ歩行法で、その為、 不自然で歩けません。楽どころか、かえって疲れ ますが、右手右足、左手左足を同時に出しては、 来ません。腕を振らずに歩くことはなんとか出来 く時に何度もやってみますが、なかなかうまく出 いい、楽に長く歩ける方法があるならと、普段歩 き」は当時の人達の生活や仕事から生まれた、 という歩き方で歩いていたそうです。「なんば 日40キロは歩くことが出来たそうです。これは 、旅人は、 体

てなりません。 と不思議でうまく出来ているのだろう、と思われ そうだが、でも私には、おてふりの動作は、 おてふりをもっと真剣にやれ、と皆さんに叱られ 事を言っているんだ、そんなことを考えるよりは、 自然に出来る。不思議である。何を訳の分からぬ た。しかし、おてふりは現代人である私にも全く 戦したが、どうしても不自然でうまくゆかなかっ の動きでお教え下さったのではないか。 てふりも、当時の人達には、当たり前で自然な体 お聞かせ頂く。あくまで私の勝手な想像だが、お の人達に、身近な例えを用いてお話し下されたと の動作に似てないだろうか。教祖は、当時の大和 を右方に出し、なげ、振る。これは「なんば歩き」 作は基本的に、右足を踏み、前に出す時に、右手 ある日の朝づとめでふと思った。おてふりの動 私は、普段歩く時、何度も「なんば歩き」に挑

こでもおぢばがえり」で 感じたこと

笠岡につながる少年会員・育成会員合わせて1624人 述べさせていただきたいと思います。 だき、詰所におりましたので、見て感じたことを がおぢばへ帰り、詰所に宿泊しました。丁度この がえり」が7月26日から8月4日まで開催され、 今年で52回目を迎える真夏の祭典「こどもおぢ 教養掛の助員として初めてつとめさせていた 興明分教会長 吉 岡 誠一 郎

ば

間、

掛が取り組んだ仕事内容を具体的に記すと、 いった実行委員会が組織されました。このたび各 任され、総務、育成掛、 徹底する上から、各会・各ブロックから委員が選 組まねばならない大切な「縦の伝道」との意識を 行事という認識から、大教会が一丸となって取り 「こどもおぢばがえり」は少年会がやっている 、ひのきしん掛、 行事掛

務…帰ってきた団体に感謝状と記念品を

育成掛… 進行。 中学生(わかぎ)と一緒に夕食後の食器洗 いひのきしん。 床の案内。朝のおつとめ・ラジオ体操の 期間中の少年会員の指導・育成。 今日一 日の目標(めどう)の発表。 起

引

ŧ

ゃ

か

理

○ひのきしん掛…屋外の看板・模擬店の看板・詰 所内の案内板の作成の

|行事掛…模擬店の準備・運営。ビデオ上 詰所内クイズの作成・設置。 硤。

けます。詰所へ残った人達は、事務所の皆さんと 数以上の修養科生が本部の長期ひのきしんに出か 校もなく、専らひのきしんに励むときとあって半 しんの大変さを、今回目の当たりにしました。 緒に風呂掃除・各部屋の掃除、 「こどもおぢばがえり」の期間は修養科生は学 しかし上記の掛の他に、詰所受け入れのひの またゴミ集め・ト き

> く、真面目につとめてくれました。 協和音が聞こえてきたときもあったように思いま が拍車をかけて余裕がなくなり、修養科生間に不 ありません。その量の多さにうち驚き、 でです。勿論、食事の準備・片付けは言うまでも ち受けているわけです。それも早朝から夜遅くま しかし、さぼろうとする人は誰一人としてな また暑さ

によるところが大だと思います。駐車場の誘導係 また子供の世話をしながら奮闘しているU氏の力 す。それはN先生を中心に詰めているS氏·N氏 午後5時にはほとんどの準備は出来ているわけで 模擬店を例にとりましてもスタッフが集合する

> のきしんをしてくれている団体もあります。 らと思います。ここ何年か詰所内のゴミ集めの に喜びと感動を与えられるようになってもらえた 分たちが喜び楽しむのではなく、帰ってきた人達 違いありません。参加した子供たちにも、ただ自 ちは楽しくおぢばがえりを過ごしていることは間 でした。こうした裏方の人達のお蔭で、こどもた はT氏が毎日暑い中をして下さったので大助かり



イレ掃除など平生より何倍も多いひのきしんが待

▼養徳社発行『陽気』誌九月号、「道柳」より転載

▽今回の課題は「引」、選五十三句中、笠岡に繋がる教 友の方二名、二句が見事選ばれ掲載されていました で転載させて頂きます。 おめでとうござい

佳 引き 詠 Ш ŧ 島郷分教会前会長 悠 分教会長夫人 る友に 守護鮮 ひとこ ۲ \blacksquare 香 取 お 敏 1) が け



東 濱 十三雄

共に生き三十七年愚痴 ぼさぬ妻にチョ ッ } などを 救 わ n

人生に 只 折返 前を向 l ŧ 点 な 勇喜忘れず 無 n

乱 文に 感謝し乍 長 0) 目 通 筆を置きま 頂 n す

3

よりにをいがけ強調

の月とのお声

を掛けて頂いておりますの

も自

l

世の状が

日も早く実現しますようお導きの程を

の御守護を賜

%り人

神様 由

には親孝心

筋に旬に寄せる皆の真

の仕上げ

月 月 次 文

ゖ 0) 笠岡· .大教会の神床にお鎮まり下さいます親神天理王命の御前に会長上原 理 慎んで申

触びは 7 とたすけ一条の御用を勤めさせて頂いております と感謝の心一 あります ŋ ます 事情に苦しむ人々に親心を伝え共に御恩報じの道を歩んで貰うべくにをい が秋の気配を感じる事が出来る等誠に 中でも今は 杯で朝夕におつとめを通してお礼申し上げつつ御恩に報いるべく未だ真実の親心に 連 三十度を越える猛 心あふ れる御守護により日 **|暑の中にも朝晩の涼しさと虫の音によってわずかで** 有 難く勿体ない極みでございます [々は 結構に恙なく生活させて頂 がけ 共は常に喜 たす け

子供達が同じ思いに伏し拝み相共にお歌を唱和する真実の状を御覧下さいまして親神様にも こて頂きますので本日は修養科修了者の集いを開催させて頂いておぢばで直にお育て頂いた者にを深めております。そんな中だからこそ親心に凭れ御恩報じの道を歩ま起て頂く事が大切とこ させて頂きます 今からおつとめ その中にも今日の吉日はこれの笠岡の名称の理にお許し下され さて世上は政治不安や経済不安又非人道的な犯罪の増加や地 ますようお願い 奉仕者一 御前には 申し上げます 同喜び感謝の心も 折柄の暑さ厳しき中も厭いませず又遠近を問わず寄り集いました道の 一入に明るく陽気に勇んで座りづとめてをどりを |震・水害に怯える等増 た八月の御祭日でござい マ混 ま の度 お す 0

仕上げにふさわしい成人を求めて一手一つに御恩報じに勤めさせて頂く所存でござい く又一人でも多くの初席者をご守護頂けるよう力の限り実動に邁進させて頂く覚悟でござい いの親交を深めると共に修養科時代を思い起こしよふぼくとしての自覚を高めて教祖 (々の心が不安から解放され喜びと感謝の心に立て替わり仲良く助け合)に旬に寄せる皆の真実誠の心をお受け取り下さいまして万たすけの上 同と共に慎んでお願 でにをいがけ百 心申 万軒を達成 を思 マニ 年祭 集 ●第81回

天理教青年会総会

全青年会員が教祖のお待ち下さる親里ぢばに帰り集い、 青年会長様のお言葉に心の向きを揃え、 更なる実動を誓い合う場。

集え若人よ 万波をこえて布石となろう!! 時 立教168年10月27日(木)午前10時

場 所 本部中庭

貪委員部長後継者講習会

【期 間】 11月22日(火)午後2時半開講

11月23日(祝)昼食後解散

【場 所】 大教会

典】

【式

●各行事に参加ご希望の方は、

各ブロックの担当者にお申し込みください

実践項目集計

百万軒にをいがけ

おさづけのお取次

身上事情お願い

一ヶ月目

◎第七七○期修養科

◎教会長資格検定講習会修了者

立教168年9月14日

[終講

立 教 168 立教168年6月1 年 日

-8 月 27 日 前期

58,354軒

*

教

養 至

掛

二ヶ月間

脇

元

教

ケ

月目

4,186回

832件

海松ヶ岡 加茂 渡 小 理

平

恵

品 原

(多古) 島根分教会長) 田 孝 德 健

吉 (興明分教会長) 行縢分教会長) 畄 誠 郎

ながら!……

三ヶ月目

修

忠 栄 史 大 男 郎 誠郎 司 慰・ は、 張ってます。 でしたか! 7

久 直 直

内

海 原

海松ヶ岡

部



り楽しかったですか! に所属し毎日フルートを吹い 皆さぁ~ん! こどもおぢば 私の愛娘が本年四月より教校学 高校へ進学、どうしても音楽が チング見ましたか? 親ばか大臣の私くしめ、 チングバンド部に入り 中学の時から吹奏楽部 ホップ・ステップ・ あ~イャ レード最 ていた がえ 実 頑

淳 風

好きと、 ターし、 で、よくやった~~と、四月に入学、 こどもおぢばがえりに向け猛練習。 ! と上級の会長様夫妻にあきら 心しきりでした。何ともはや親バカ わずか三ヶ月で複雑なドリルをマス ップ・ステップ・マーチングも感激 こどもおぢばがえりとは 父はドキドキ、 ヤレヤレ! バカ。パレードも、 出来るものだなぁ!と感 マーチング部に入部、 ハラハラ、 味違う? いつもの 朩

ら父さんも余すところ三ヶ月、 皆々様い の前だと、 それと同時に、教祖百二十年祭が目 切って、そして思い切ってダイブす てしまう私くしめでありますが が、それでも秋の気配を感じはじめ、 月であれだけの事が出来るのだか ヤイヤ! 愛娘が高一でわずか三 さて、残暑厳しき今日この頃です かがお過しでしょうか? るぞ!と言い聞かして あせりの様なものを感じ 仕

様ご一緒にどうぞ! る今日この頃ですが、

令 Ш

弓ヶ濱

中亀野山森大杉河山横

弘晴

志

実

米 明

下川羽原原本山

簸 亀

Ш

井津

明剛満

宏

京

Ш 任 教 命 指

任任 藤藤 井 井

> 治 +

喜

*前 節 願 分教会 立 |教16年8月26日承認